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苗圩：抓紧制定物联网发展指导意见

完善物联网发展投融资政策，支持企业在海内外资本市场直接融资

证券时报记者 周荣祥

工信部部长苗圩日前在最新出

版的 《求是》 杂志上撰文表示， 当

前， 加快发展物联网， 必须着眼长

远， 科学谋划， 多措并举。 他指

出， 加快推进物联网研发与应用，

对于增强我国自主创新能力、 提高

科技对经济发展的贡献率意义重

大， 物联网已成为各国抢占未来战

略制高点的重要领域。

苗圩指出， 要深入开展物联网

发展战略研究， 编制国家发展规

划， 统筹部署物联网技术研发、 产

业发展和应用示范。 加强各部委间

协调， 抓紧制定促进物联网发展的

指导意见， 明确物联网产业发展的

定位与路线。

苗圩要求， 要落实国家支持高

新技术产业和战略性新兴产业发

展的税收优惠政策， 设立国家物

联网发展专项资金， 建立长效稳

定的财政扶持机制。 完善物联网

发展的投融资政策， 鼓励银行和

风险投资及社会资金投向物联网

产业， 促进金融机构加大支持企

业发展的力度， 支持企业在海内外

资本市场直接融资。

目前， 我国已具备了发展物联

网的技术、 产业和应用基础， 在诸

多领域也已有了初步应用。 但是，

由于多数领域的核心技术尚在发展

中， 从物联网核心架构到各层次的技

术与产品接口大多还未实现标准化，

大规模应用所需的条件和市场还需要

一个长期而渐进的过程。

为此， 苗圩明确了未来我国物联

网发展的四大重点。 一是构建自主创

新体系， 提升产业核心竞争力。 要支

持建设一批重点实验室、 工程中心、

技术中心， 支持重点科研基础设施和

大型科技资源平台的整合和共享， 组

织开展重点关键领域技术攻关。

二是推进标准体系建设， 掌握发

展主动权。 要加快建立跨行业、 跨领

域物联网标准化协作机制， 加强对物

联网系统结构、 参考模型等总体标

准， 物联网信息安全、 网络管理等基

础共性标准， 以及智能传感器、 传感

器网络等关键技术标准的研制。

三是加强产业合作， 面向重点领

域开展应用。 根据现有条件， 要选择

基础设施和民生服务等示范效应突

出、 产业带动性强、 关联性高的重点

领域， 积极开展应用示范。 在工业和

交通运输领域， 要大力建设发展智能

电网、 智能交通、 智能物流和智能工

业， 加快物联网在相关行业和领域的

渗透与融合。

四是发挥市场优势， 培育和壮大

物联网产业。 要支持企业发展专业服

务、 增值服务等新业态， 鼓励和支持

产业链上下游探索培育新型商业模

式， 加快形成市场化运作机制。

国土部：下一步重点

查处土地违法违规

国土部部长徐绍史日前在听取 “双保工

程”

2011

年行动上半年工作总结汇报时表示，

土地管理面临诸多新问题， 这些问题的解决，

将是下一步的重点工作。 要抓住重点， 严肃查

处土地违法违规问题， 采取一系列手段， 提高

各地土地执法水平。

徐绍史指出， 在 “双保工程” 的实施中，

遇到了一些突出矛盾和问题， 包括土地供需矛

盾突出、 土地违法势头反弹明显、 用地粗放缺

乏约束等。 土地管理面临诸多新问题： 一些地

方通过企业改制等强制收回农场、 林场国有土

地， 擅自扩大建设用地规模； 一些地方以调整

行政区划为手段， 扩大经济开发区和市区范

围， 影响土地利用规划管控； 还有一些地方政

府违规预征土地， 导致土地撂荒或闲置。 这些

问题的解决， 将是下一步的重点工作。

徐绍史表示， 暴露出的这些问题， 一部分

是老问题， 比如土地供需矛盾、 土地违法势头

反弹、 土地利用粗放浪费、 占补平衡不实等，

也有苗头性、 倾向性的新问题， 如闲置地的

处理、 高尔夫球场的清理等问题更要主动关

注。 要抓住重点， 严肃查处土地违法违规问

题， 采取一系列手段， 提高各地土地执法水

平。 要克服困难， 将保障房供地作为政治任

务完成。 要从政策措施层面研究鼓励低丘缓坡

利用地的开发。

(

张达

)

上海证监局要求上市公司

董监事忠实勤勉守职尽责

上海证监局近日举办上海上市公司董监事

培训班， 上海证监局局长张宁在培训班上强

调， 上市公司董监事要忠实勤勉， 守职尽责，

共同推动上海上市公司规范发展。

张宁指出， 广大董监事要充分认识上市公

司在经济社会发展全局中的重要作用， 科学把

握 “十二五” 时期上市公司发展面临的机遇挑

战， 有效落实证监会有关上市公司监管重点工

作， 坚定信心， 明确方向， 履职尽责， 把好规

范发展关。

张宁要求， 上市公司董监事要重点提高对

内幕交易危害性的认识， 加强内幕信息管理；

贯彻落实 《企业内部控制基本规范》， 抓好内

控体系建设； 进一步推动完善公司治理， 解决

同业竞争、 减少关联交易； 进一步推动上市公

司利用资本市场实现跨越式发展。 尤其是中小

板、 创业板公司的董监事要加强法律知识学

习， 对自身应承担的法律责任要有清醒的认

识， 在公司运作过程中要严守底线， 绝不触犯

虚假披露信息、 操纵股价和内幕交易、 违规占

用上市公司资金、 滥用募集资金盲目扩张四大

禁区。 要将主要精力放在推动公司利用资本市

场做专、 做精、 做优、 做强、 自主创新， 不断

提高核心竞争力上， 为建设 “诚信之板”、

“创新之板” 作出努力和贡献。

(

黄婷

)

山东证监局

将强化中介机构监管

山东证监局昨日组织在辖区承揽项目较多

的保荐机构、 财务顾问召开监管工作座谈会，

向与会
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家机构通报前期监管发现的问题，

明确监管工作要求， 同时听取了保荐机构、 财

务顾问对监管工作的意见和建议。

去年以来， 山东证监局着力建立和完善上

市公司、 拟上市公司监管框架和监管制度， 强

化对上市公司的监管， 提高上市公司的自我监

管能力， 并取得了显著成效。 山东证监局局长

徐铁介绍， 自去年以来， 山东证监局实行了改

进监管模式和分工、 创新辅导验收方式等一系

列措施， 强化对发行保荐、 并购重组和持续督

导业务的监管。 下一步， 山东证监局将强化对

中介机构， 尤其是保荐机构、 财务顾问的监

管， 采取有力措施， 创造公平竞争的监管环

境， 真正发挥中介机构 “一线警察” 的作用，

促进辖区资本市场健康、 稳定发展。

(

崔晓莉

)

一位机构人士的大宗交易经

证券时报记者 杨浩

见到记者， 石峰 （化名）第一句

话是： “不好意思， 让你等了这么

久， 没办法， 最近比较忙， 谈判谈得

特累。” 石峰是深圳一家投资机构的

负责人， 主要做的就是大宗交易接盘

业务。 “最近的市场， 我都看不懂

了， 很多人接盘肯定就是亏钱， 但还

是有人敢接， 我做了

3

年多， 这一次

真的是怕了。” 石峰感慨道。

的确， 查看近期的大宗交易数

据，

8

月

15

日成交的天房发展、 郴

电国际分别折价

1.28%

、

0.16%

，

8

月

8

日成交的莱茵置业仅折价

0.3%

……

从这个月数据来看， 折价率低于

3%

的大宗交易超过

20

笔。 “显然，

有些接盘的已经亏损， 或是割肉，

或是已经套在里面， 这些接盘方不

合常理， 主流的接盘机构不会这么

做的。” 石峰指着电脑上的成交数

据说。

据介绍， 大宗交易的接盘方一

般是根据市场情况进行一个波段操

作， 时间一般是一个星期左右。 大

宗交易的接盘方大多数是个人股东，

但洽谈业务时大多数是以机构的身

份去商谈。 “现在进入这个市场的

人多了， 有地下私募、 民营企业，

也有一些券商参与其中。” 石峰说，

“这些高价接盘方， 一般是新进入市

场不久， 经验有所欠缺， 高位接盘

就意味着亏损或被套。 更有甚者，

有些接盘方资金量很小， 仅仅一千

来万， 谈妥了业务后， 他们也会进行

同业拆借， 每天高达

0.5%

的利率他们

也敢借。”

“毫不夸张地说， 现在的大宗交

易市场越来越像 ‘风险’ 投资了， 价

格很贵， 低于

9.5

折的很少， 市场上

所看到的低于

9.5

折的交易， 实际上

有很多中间费用或现金返还， 实际成

本是很高的。 我们面临着不断推高的

价格与不断压缩的获利空间的矛盾。”

石峰说。

和许多创投一样， 大宗交易买方

也开始做 “增值服务”。 大小非减持会

冲击股价， 这是上市公司所不愿意看

到的， 于是就希望接盘方能为上市公

司做好市值管理， 维护股价的稳定。

石峰介绍说： “我今天刚签下一个合

约， 某上市公司有

6

个自然人需要解

禁， 但他们希望统一行动， 维护股价

稳定。 为此， 我帮他们设计了一个方

案， 在

2

个月内将按照统一的价格接

盘， 并帮助上市公司维护股价稳定。”

显然， 石峰采取这种方式接盘， 资

金成本会比较高， 把控市场能力的要求

也更高。 “我们做市值管理的减持有优

势： 第一， 市值管理资金占有会比较

大、 时间比较长， 我们自有资金相对充

裕； 第二， 我们有二级市场操作经验，

对市场的分析研究能力比较强。 我们可

以选择长周期操作， 但小资金、 投机资

金做不来， 我想这就是差异化生存。 当

然， 我们要的风险溢价会更高， 这是必

须的， 我们要求减持方给我们一些自由

度。” 石峰解释说。

人民币中间价连创新高

海外

NDF

逆势大跌

中国外汇交易中心公布的数据

显示， 昨日人民币对美元中间价为

1

美元对

6.3925

元人民币， 较前一

日上涨

25

个基点， 并连续

5

个交

易日刷新汇改以来高点。 不过， 昨

日

1

年期人民币海外无本金交割远

期 （

NDF

） 却比前一日

6.2560

元

大幅回落

190

个基点。

统计数据显示， 人民币对美元

中间价连续

5

日创新高， 汇改重启的

一年多来只出现过

3

次， 分别是在去

年

9

月中旬、 今年

5

月末以及现在。

外汇分析师表示， 官方中间价一定

程度上意味着对国内市场价格的引

导， 从目前来看， 更表明国内经济

基本面对此有一定的支撑和需求。

不过， 海外无本金交割远期市

场的人民币对美元报价， 昨日却出

现较明显的逆势大跌。 昨日尾盘

1

年期

NDF

报于

6.2750

元， 较

15

日

尾盘

6.2560

元大幅回落

190

个基

点， 换算成对

1

年后的人民币升值

预期， 大致相当于由

2.1%

降至

1.69%

。

(

朱凯

)

猪肉价格

上周小幅反弹

商务部近日公布的最新监测显

示， 上周 （

8

月

8

日至

14

日） 肉

类价格小幅上涨， 其中， 猪肉上涨

0.1%

。 对此， 接受证券时报记者

采访的专家表示， 前段时间猪肉价

格下跌只是处于周期性的震荡调

整， 并没有达到实际意义上的拐

点。 猪肉价格将在

10

月份以前出

现回调态势， 而

11

月份以后可能

会出现新一轮反弹， 明年春节期间

才会出现拐点。

据国家统计局数据显示， 上半

年猪肉价格同比累计上涨

44.5%

，

其 中 ，

6

月 份 同 比 涨 幅 高 达

78.5%

， 为

38

个月以来的最高涨

幅。 受猪肉涨价影响， 肉制品价格

同比累计上涨

2.3%

。

(

许岩

)

前

7

月我国实际使用外资近

700

亿美元

证券时报记者 许岩

商务部昨日公布的数据显示，

前

7

月全国实际使用外资金额

（

FDI

）

691.87

亿美元， 同比增长

18.57%

。

7

月份当月全国实际使用

外资金额

82.97

亿美元， 同比增长

19.83%

。

虽然当前欧洲主权债务危机给

全球经济蒙上阴影， 但

7

月份我国

实际使用外资仍未受此影响。 商务

部数据显示， 前

7

月， 外商投资新

设立企业

15600

家， 同比增长

7.89%

； 全国实际使用外资金额

691.87

亿美元， 同比增长

18.57%

。

7

月份当月， 外商投资新设立企业

2138

家， 同比增长

2.69%

； 全国

实际使用外资金额

82.97

亿美元，

同比增长

19.83%

。

相比而言， 每年

7

月外商投资

金额都会较低，

2009

年

7

月我国

实际使用外资为

53.59

亿美元 ，

2010

年

7

月为

69.24

亿美元。 此前

数据显示， 今年

6

月份我国实际使

用外资金额为

128.63

亿美元， 同

比增长

2.8%

，

1

至

6

月份实际使

用外资

608.91

亿美元， 同比增长

18.4%

。

近几年中国吸收外资一直较

好。 联合国贸易和发展会议发布的

《

2011

年世界投资报告》 显示， 中

国去年实际使用外资同比上升

11%

， 达到

1060

亿美元， 成为发

展中国家吸收外商直接投资额最多

的国家， 并在全球排名中仅次于美

国蝉联第二。

联合国贸易和发展会议的报告

称， 由于中国的工资和生产成本持

续上涨， 劳动密集型制造业向中国

大量外移的趋势已经放缓， 直接外

资流入正在向高技术产业和服务业

转移。

（上接

A1

版） 有必要通过发行人、

投资人等环节对保荐人、 保荐机构

的专业能力、 诚信记录、 声誉等的

严格要求， 实现保荐市场自我净

化， 实现 “良币驱逐劣币”。 如此，

方能从源头上净化上市群体， 提升

A

股市场上市公司质量。

新上线的证监会保荐信用监管

系统显示， 行政问责力度正在加

大。

2004

年至今， 监管部门因保

荐机构或保荐代表人违规而累计实

施监管措施

50

多次。 其中， “谈

话提醒”

18

次； “出具警示函”

13

次； “监管谈话”

7

次； “

3

个

月内不受理保代负责的推荐”

3

次； “

6

个月内不受理保代负责的

推荐”

2

次； “

12

个月内不受理保代

负责的推荐”

3

次； “撤销保代资

格”

2

次； “撤销保荐机构资格”

1

次。 另一方面， 保荐质量反复出现重

大污点的保荐中介机构， 在舆论强有

力的质疑下， 也正在被发行人和投资

人抛弃。

总之， 作为新股发行制度市场化

改革的关键一环， 一方面， 应加强行

政问责， 督促保荐中介机构归位履

职， 切实担负起把关责任； 另一方

面， 加强市场约束， 通过发行人和投

资人的理性选择， 奖优罚劣， 将 “劣

币” 驱逐出保荐市场。 这样一来， 无

论市场潮涨潮落， 保荐中介机构都不

敢有丝毫懈怠。

新华社

/

供图

２０１１－８－１６

收盘 涨跌幅

２０１１－８－１６

收盘 涨跌幅

深证成份指数

１１６６５．４１ －０．８７％

巨潮沪深

Ａ

指

３００８．５２ －０．７１％

深证

１００

指数

Ｐ ３７１３．２９ －０．８３％

巨潮大盘指数

２８２０．３０ －０．６５％

深证

３００

指数

Ｐ ３６６１．６１ －０．８４％

巨潮中盘指数

３５１３．０９ －０．８８％

中小板指数

Ｐ ５８７５．９９ －０．７５％

巨潮小盘指数

３６３２．７７ －０．６７％

中小

３００

指数

Ｐ １０８６．５６ －０．６８％

巨潮

１００

指数

２９２８．８７ －０．５６％

创业板指数

Ｐ ９３３．１４ －０．９９％

泰达环保指数

２９０８．４８ －０．７９％

深证治理指数

６５５０．７８ －０．９０％

中金龙头消费

５１５２．７６ －０．６８％

深圳证券信息有限公司

ｈｔｔｐ： ／ ／ ｉｎｄｅｘ．ｃｎｉｎｆｏ．ｃｏｍ．ｃｎ

深证及巨潮指数系列


